



栃木県立小山高等学校

進路だより

2015年度
学校紹介版



信じる Trust! 育てる Foster! 支える Support! 進路指導部

授業

本校生の授業満足度調査で92%と、多くの生徒が分かりやすい・満足していると評判です。そして、本校の授業を受け、しっかり学習している多くの生徒は、志望校に確実に合格しています。



教師

- ・とても面倒見がよく、一人一人を伸ばす先生ばかり。
- ・進路実現に向けてきめ細かく親身に面接や心強いアドバイスをしています。
- ・質問にも懇切丁寧に答えます。

進路実現に向けて

課外授業 平日の放課後、土曜日、夏休み等に課外（講習・演習）を行い、受験教科の基礎・基本の徹底をしています。

進路受験指導

進路実現のための大切なこと・やる気を起こさせる指導を計画的に実施しています。



1日大学見学会

学部学科説明会

学部学科理解を深め正しい進路選択ができるよう、実際に本校に大学から学部別に講師来て頂き、詳しく分かりやすく説明していただいています。



東北大学オープンキャンパス見学会

キャリア教育

『将来社会で自立して活躍できる人間になるためには』、「学習・進学の意義」等、大学教授等の講師からの講演等充実した内容を企画し、キャリア教育を計画的に実施しています。



夏期センター講習会

朝の学習

全校生徒、7時50分～8時25分までの貴重な35分間、学習に毎日取り組んでいます。この朝学を3年間続けることで総学習時間は350時間を越え確実に学力向上につながります。



増山 有紀 (福島大学)



朝学は受験対策として優れていると思います。朝早く起きることで生活習慣の確立ができ、受験当日もいつもと同じ時間に起きて、実力を十分発揮することができました。確かに、朝学を大変だと思ったこともありますが、**共にみんなで頑張る仲間と一緒にだったからこそ毎日続けられました。**また、貴重な朝の時間を有効活用することができ、かつ3年間集中して学習した**総学習時間はとても長く、だからこそ学力も伸ばすことができ、志望校合格に結び付いた**と思います。

部活動

部活動も運動部・文化部共に活発で進学もでき、充実した高校生活を送ることができる学校です。

運動部：剣道部・ウェイトリフティング部・ボクシング部は、関東大会、インターハイ等に出場。また、バスケットボール部(男子)県ベスト4、その他伝統ある野球部をはじめ多数の部が、県・地区大会で活躍しています。文化部：文芸部は全国高等学校総合文化祭に出場。その他、吹奏楽部をはじめ多数の部が、関東や県のコンクール等で活躍しています。

田村絵理奈 (宇都宮大学)



私は剣道部に所属していました。先生方の熱心なご指導により個人で関東大会に出場することができました。引退後も**剣道を通して培った忍耐力・精神力そして体力で、志望大学に合格することができました。**小高は頼もしい先生方や切磋琢磨し合える仲間が沢山おり、また、部活動と勉強の両方が全力で実践できる環境が整っていて、素晴らしい学校です。

主な大学進学実績 (最近3カ年)

- ◆ **国公立大学**: 北見工業・東北・秋田・山形・福島・宇都宮・茨城・筑波・群馬・埼玉・千葉・お茶の水女子・東京学芸・電気通信・新潟・信州・三重・琉球・岩手県立・会津・高崎経済・群馬県立女子・前橋工科・首都大東京・横浜市立・山梨県立・新潟県立・広島市立・他
- ◆ **私立大学**: 青山学院・中央・白鷗・東洋・日本・獨協・文教・國學院・駒澤・明治・立教・法政・東京理科・芝浦工大・順天堂・成蹊・成城・専修・東海・東京経済・東京電気・千葉工・東京農大・帝京・北里・日本女子・武蔵・日本体育・早稲田・同志社・立命館・他
- ◆ **医歯薬・家政系**: 山形・新潟・埼玉県立・千葉県立保健医療・神奈川県立保健福祉・自治医科・獨協医科・国際医療福祉・東京家政・女子栄養・他



数理科科学科の進路指導

- 大学・博物館・研究機関と連携した特別講座等、普通科より理数科目に手厚く、きめ細かい指導が受けられる。
- 「受験は団体戦である」と言われるが、3年間同じ仲間と学習や行事に取り組むことで**クラスの絆が深まり、自分の実力を最大限発揮**することができます。
- 数理科科学科より、東北大・お茶の水女子大・筑波大等の難関大学に、合格しています。



大島 茜 (山形大学)



私は中学生の頃から理系科目が好きで将来は、理系の職業に付きたいと考えていました。そのため、県内唯一の数理科科学科がある小高が私にとってベストな高校であると考え、進学を決意しました。**数理科科学科は、特別活動により自身の知見を広げることが出来るのは勿論のこと、それらの活動を通して友達との仲を深めることのできる素晴らしい学科です。**3年間クラス替えもなく、かけがえない友情を築くことも出来ます。**将来理系に進むことを決めている人にとって、数理科科学科は最高な学科です!!**



看護医療系対策が充実 猪瀬あゆみ (自治医科大学)

私は中学生の頃から自治医科大学に進学したいと決めていました。小高は熱心で面倒見が良い先生方ばかりで、医療看護系対策指導も充実しています。医療系志望の方、自分の夢を実現するには**最適な学校**ですよ。



保護者

の91%が、『**小山高校に子供を入学させて良かったと思っ**ている』と学校評価アンケートに答えており、本校の教育に理解と評価を頂いています。また、保護者進路説明会等の**充実した進路サポート**をしています。



東北大学 農学部 矢崎 夏実

私は、中学生の頃から農学系か生物系に進みたいと考えていました。2年生の夏までは宇都宮大学を目指していたのですが、先生の薦めもあって東北大学のオープンキャンパスに参加したところ、自分のやりたいことを見つけ、東北大学を目指すようになりました。「自分には東北大学なんて難しい」と思っていたのですが、先生方の進路・学習指導のおかげで、合格できる学力を身に付けられました。私は推薦入試を受けたのですが、面接の指導を熱心してくださった進路指導の先生と、共に指導を受けてアドバイスしあう仲間がいたからこそ合格することができたのだと思います。小山高校は自分の可能性を最大限にしてくれる先生方がいて、また一緒に頑張る仲間達が必ずいると思います。小山高校に入学して本当に良かったです。



首都大学東京 都市教養学部 経営学系

柏川 仁

私が受験を意識し勉強を始めたのは修学旅行が終わってからでした。高校での学習は、自分だけの力では解決できない問題が数多く出てきました。そのようなとき私は先生方を頼りました。先生方は皆優しく、質問、疑問に対して丁寧に熱くご指導をくださいました。また、今こうして高校生活を振り返ってみて、「勉強」ばかりをしていたという印象は受けません。これは充実した通常の授業や課外授業、また同じ志を持った仲間のおかげかもしれません。一人ではなく、先生や仲間と共に学んだからこそ最後まで頑張りきれたと思います。小山高校に入学して、本当に充実した高校生活を送ることができました。こんな私の面倒をみて、支え、育ててくれた小山高校に、今、感謝の気持ちでいっぱいです。



横浜市立大学 国際総合科学部 国際教養学系 澤田 義典

私は中学生の時から英語が好きで、大学は国際系に進みたいと思っていました。小山高校は、早朝学習があるため規則正しい生活を送ることができ、良い勉強習慣を確立することができました。そのおかげで、全教科の勉強を効率よく出来ました。受験勉強は長い道のりですが、小山高校の先生方の指導を素直に、熱心に受けていれば、自分の志望校への合格は絶対可能です。最後まで諦めずに頑張ってください!!



茨城大学 理学部 化学コース 岡田 唯登

私が理学部化学系の学科に進みたいと思ったのは高校3年生の夏でした。先生方の分かりやすく興味深い授業のおかげで、化学という学問の面白さに気付くことができました。また、私がくじけずに勉強を続けることができたのは、先生方の熱い親身な指導があり、日々の授業から得たやる気があったからだと思います。また、小山高校は自習室が豊富で放課後も遅くまで学習ができるなどベストな環境が整っています。小山高校は自分の力を最大限引き出してくれる学校です。



青山学院大学 経営学部 マーケティング学科 遠藤 愛理

私は吹奏楽部に所属していました。最後のコンクールでは先生方の熱心なご指導や積み重ねてきた部員同士の努力、協力のおかげで東関東大会への出場を果たし、悔いのない3年間を過ごすことができました。引退後も、部活動を通して強く身についた目標に向かって努力することの大切さと、私を支えてくれる周りの人々への感謝の気持ちを忘れることなく受験勉強に励み、志望校に合格することができました。私が勉強と部活動を両立して満足のできる3年間を送れたのは、生徒を全力でサポートしてくれる小山高校のおかげだったと思っています。

聡直剛

今こそ輝きのとき

—限りなき可能性を求めて—

- ◎小山高校は、本当に一人一人を大切にしている男女共学の進学校です。
- ◎とても面倒見がよく、授業力のある先生ばかりで、学力を伸ばし、必ず希望する進路実現が叶う学校です。



東京農工大学 農学部 生物生産学科 深津 沙織

私は、高2になった頃から農学部に進みたいと考え、担任の先生から勧められたことがきっかけで、東京農工大学を志望校に決めました。私が志望校に合格できたのは、小山高校の進路指導と先生方の熱心なご指導のおかげです。先生方は質問に丁寧に答えてくれ、受験勉強で成績が伸び悩み辛く厳しいときも的確なアドバイスをしてくれます。また、進学を目指すやる気のある友人が多く、お互いに励まし合い、受験を乗り越えることができました。小山高校は志望校に合格するには最高の学校だと確信しています。私は小山高校の卒業生であることを誇りに思います。



新潟大学 医学部 保健学科・放射線技術科学専攻 毛塚 慎悟

私が新潟大学医学部検査技術科学専攻を本格的に志望したのは、高校三年生の夏休みに、進路の先生から勧められたことがきっかけでした。小高は、医療看護系対策指導が充実しています。私は推薦入試を受験しましたが、推薦対策指導において、先生方のまさに的確で熱い指導が励みに苦しい試験を乗り切れ、第一志望校に合格することができました。小高は夢を叶えるための環境がそろっています。この楽しい受験を通して、これから力強く生きていく力もつけられました。小高は本当に最高の学校でした。



本校卒業生 今春、東北大学工学部から最優秀と評価され、工学部長賞を受賞

現・東北大学院工学研究科・応用化学専攻 (野村啓太さん)

野村さんは、数理工学部の卒業生で、東北大学工学部に進学して、『新炭素の発見』をテーマに4年間一所懸命の結果、東北大学生にとって最も名誉ある学部長賞をこの春受賞しました。東北大学からも小山高校に「このような生徒を育てた小山高校の教育に敬意を表する。」と伝えられました。本校が将来社会で活躍する人材をしっかり育てている誇り高い事例として、ここに紹介します。